

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ ЖУРНАЛИСТИКИ**

**Кафедра международной журналистики**

Чжао Иян

**Международная проблематика в новостных программах телеканалов  
«ССТV» и «БТ»**

Дипломная работа

Научный руководитель:  
кандидат филологических наук,  
доцент  
Е.В Коршук

Допущена к защите

«\_\_\_» \_\_\_\_\_ 2025 г.

Зав. кафедрой международной журналистики,  
кандидат филологических наук, доцент Т. В. Солодовникова

Минск, 2025

## ОГЛАВЛЕНИЕ

|                                                                                                              |    |
|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------|----|
| РЕФЕРАТ.....                                                                                                 | 3  |
| ABSTRACT.....                                                                                                | 4  |
| ВВЕДЕНИЕ.....                                                                                                | 5  |
| ГЛАВА 1 ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ ИЗУЧЕНИЯ МЕЖДУНАРОДНОЙ<br>ПРОБЛЕМАТИКИ В НОВОСТНЫХ ПРОГРАММАХ.....              | 7  |
| 1.1. Роль телевидения в освещении международных событий.....                                                 | 7  |
| 1.2 Определение международной проблематики в СМИ.....                                                        | 13 |
| ГЛАВА 2 ОСОБЕННОСТИ ОСВЕЩЕНИЯ МЕЖДУНАРОДНОЙ<br>ПРОБЛЕМАТИКИ НА ТЕЛЕКАНАЛАХ БЕЛОРУССКОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ<br>..... | 18 |
| 2.1. Особенности деятельности телеканалов белорусского телевидения.....                                      | 18 |
| 2.2. Редакционная политика и подход к освещению международных событий<br>.....                               | 25 |
| ГЛАВА 3 АНАЛИЗ МЕЖДУНАРОДНОЙ ПРОБЛЕМАТИКИ В<br>НОВОСТНЫХ ПРОГРАММАХ ТЕЛЕКАНАЛА «ССТV».....                   | 38 |
| 3.1. История и миссия телеканала «ССТV».....                                                                 | 38 |
| 3.2. Основные тематические направления международных сюжетов на<br>«ССТV».....                               | 46 |
| 3.3. Сравнение подходов к интерпретации международной повестки.....                                          | 58 |
| ЗАКЛЮЧЕНИЕ.....                                                                                              | 64 |
| СПИСОК ИСПОЛЬЗОВАННЫХ ИСТОЧНИКОВ.....                                                                        | 68 |

## РЕФЕРАТ

Дипломная работа: 74 с, 2 таблицы, 84 источника.

Ключевые слова: международная проблематика, СМИ, CCTV, БТ, телеканал

**Актуальность исследования.** Средства массовой информации имеют важное значение в формировании общественного мнения о международных событиях. Телевидение остается одним из самых влиятельных медиаресурсов. Китайский телеканал CCTV и белорусский телеканал БТ представляют собой примеры национальных медиаструктур, активно освещающих международную повестку через призму государственных интересов.

**Объект исследования** – международная проблематика в освещении С МИ.

**Предмет исследования** – освещение международной проблематики в новостных программах телеканалов CCTV и БТ.

**Цель исследования** – охарактеризовать особенности освещения международной проблематики в новостных программах телеканалов CCTV и БТ.

**Задачи исследования:**

1. Описать роль телевидения в освещении международной проблематики.
2. Изучить теоретические аспекты освещения международной проблематики в государственных СМИ.
3. Провести анализ международной тематики в новостных программах БТ.
4. Провести анализ международной тематики в новостных программах CCTV.
5. Сравнить подходы телеканалов к формированию международной повестки.

**Методология исследования.** В работе использовались методы анализа, синтеза, описательный, сравнительно-сопоставительный, исторический и аналитический методы исследования.

**Структура работы.** Дипломная работа состоит из реферата, введения, трех глав, заключения, списка использованных источников.

Автор работы подтверждает, что исследование выполнено самостоятельно, а полученные результаты достоверны.

## **ABSTRACT**

The diploma paper consists of 74 pages including 2 tables, 84 sources.

Keywords: international issues, mass media, CCTV, BT, TV channel

The relevance of research. Mass media are important in shaping public opinion about international events. Television remains one of the most influential media resources. The Chinese CCTV TV channel and the Belarusian BT TV channel are examples of national media structures actively covering the international agenda through the prism of state interests.

The object of the research is international issues in media coverage.

The subject of the research is the coverage of international issues in the news programs of CCTV and BT TV channels.

The purpose of the study is to characterize the features of coverage of international issues in the news programs of CCTV and BT TV channels.

Research objectives:

1. Describe the role of television in covering international issues.
2. To study the theoretical aspects of public media coverage of international issues.
3. To analyze international topics in BT news programs.
4. To analyze international topics in CCTV news programs.
5. Compare the approaches of TV channels to shaping the international agenda.

Research methodology. Methods of analysis, synthesis, descriptive, comparative, historical and analytical research methods were used in the work.

The structure of the work. The thesis consists of an abstract, an introduction, three chapters, a conclusion, and a list of sources used.

The author of the work confirms that the study was carried out independently, and the results obtained are reliable.